

Ingresos petroleros rebasan pronósticos (El Financiero 17/04/08)

Ingresos petroleros rebasan pronósticos (El Financiero 17/04/08) Eduardo Jardón Jueves, 17 de abril de 2008 Con el actual precio de la mezcla, México captaría 220 mil mdp adicionales. Un dólar de variación en el barril es igual a 0.06 puntos del PIB. En seis años se han obtenido 474 mil mdp por excedentes del crudo. México podría obtener este año alrededor de 220 mil millones de pesos adicionales en sus ingresos petroleros, si el precio promedio de la mezcla mexicana se mantiene en su rango actual. De acuerdo con estimaciones del gobierno, el efecto de la variación de un dólar en el precio promedio anual del crudo, sobre los ingresos petroleros, es equivalente a 0.06 puntos del Producto Interno Bruto (PIB). Para 2008, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tiene proyectado que el valor nominal de la economía será de diez billones 424 mil millones de pesos. Así, resulta que por cada dólar adicional en el precio del barril de crudo el gobierno obtendrá recursos excedentes por aproximadamente seis mil 255 millones de pesos. En lo que va de 2008, la cotización del petróleo mexicano ha promediado 84 dólares, 35 dólares por arriba de los 49 que se establecieron para este año en la Ley de Ingresos. Con base en estas cifras, los recursos extraordinarios provenientes del crudo representarían 2.1 por ciento del PIB, alrededor de 220 mil millones de pesos. Este monto equivale al doble de ingresos que se estiman para este año por concepto del cobro del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), por 110 mil 615 millones de pesos. No obstante, la SHCP ajustó a 59 dólares el precio promedio del crudo para 2008, con lo que obtendría 50 mil 300 millones de pesos más en sus ingresos petroleros. En la Ley de Ingresos se prevé captar por ese rubro 865 mil 559 millones de pesos en este año. Desde 2002 los ingresos petroleros han rebasado los pronósticos del gobierno, ya que el precio del crudo observado ha sido superior al establecido para la elaboración del presupuesto. Diversos factores, como la mayor demanda de países en desarrollo, principalmente China, así como el cambio climático y conflictos en el entorno geopolítico, han impulsado las cotizaciones del hidrocarburo a máximos históricos. Las variaciones en los precios observados, contra las estimaciones, han representado ingresos extraordinarios por 474 mil millones de pesos en los últimos seis años. El gasto del gobierno depende en gran medida de los recursos provenientes de la venta de petróleo. En 2007, las captaciones por este concepto representaron 35 por ciento de los ingresos presupuestarios. Ayer, el precio del barril de la mezcla mexicana de exportación alcanzó un máximo histórico de 94.9 dólares, con lo que acumula en el año un incremento de 15.10 por ciento. Pemex estima que en este mes el precio del barril mexicano se ubique en 90.18 dólares, superior en 65.3 por ciento al observado en abril de hace un año y en 2.5 por ciento en comparación con la cifra de marzo. De acuerdo con el reporte semanal sobre el mercado petrolero de la SHCP, la debilidad de la divisa estadounidense y la reducción en el rango de inventarios de crudo y gasolinas en el vecino país del norte dispararon las cotizaciones del hidrocarburo. La Oficina de Información Energética de Estados Unidos divulgó ayer que inventarios de crudo disminuyeron por segunda semana consecutiva. En esta ocasión el descenso fue de 2.3 millones de barriles, con lo que se ubicaron en 313.7 millones al 11 de abril. Sus inventarios de gasolina se colocaron en 215.8 millones de barriles, con lo que bajaron 5.5 millones respecto a la semana previa.